



## AIに負けない人材に育てる

校長 吉川 正美

近年脚光を浴びているAI（人工知能）。このまま進化していくと、近い将来、今ある職業の半分くらいはAIに仕事を奪われるともいわれています。

では、AIにできることとできないこととは何なのでしょう。先日、著書「AI VS. 教科書が読めない子どもたち」で有名な新井紀子氏（国立情報学研究所）の講演を聴く機会があり、興味深いお話でしたので少し紹介します。

AIは、質問されると大量のデータの中から瞬時に答えを導き出すというイメージがありますが、実は、質問文の中からキーワードの優先順位をつけて検索するだけです。

例えば、「上野間小周辺のおいしいイタリアンレストランを探して」と聞いたとき、AIは下線部のキーワードで検索し、お店を紹介してくれます。しかし、「上野間小周辺のまぜいイタリアンレストランを探して」でも導き出す答えは同じです。「まぜい」は検索キーワードとして重視されず、結局同じキーワードで検索するからです。つまり、言葉の意味をいちいち理解することなく、統計と確率だけで答えを絞り込むAIには、『言葉の細やかな意味や文脈を理解できない』という決定的な弱点があるのです。

「この点において人間はAIより優位に立ち、負けることはない」はずでした。ところが、困ったことに、AIが弱点とするところを、今の子どもたちも弱点としていたのです。

文章をキーワード読みして言葉のつながりを理解せず、文脈をきちんと読み取れない読み方をする子どもが多いのです。小学校のうちにこの読解力をつけておかないと、中学校に入学して急に教科書の説明文が複雑になったときに、教科書で説明されている内容が理解できず、学習内容が身につかないこととなります。学習内容の難しさ以上に、文章の難解さが大きな障害になって、俗に言う中一ギャップを引き起こすこととなります。

子どもたちが大人になったとき、AIに仕事を奪われる方ではなく、AIを使って仕事を行える人材にしなければなりません。そのためには、文章の読解力を身につけることが重要だということです。キーワード読みにならず、ちゃんと文脈をとらえて読めるよう学校でも工夫して指導していきます。ご家庭でも内容を理解しているか、確認するような会話をしてみてください。

### 6月・7月の予定

#### <6月の予定>

- 3日 眼科検診（全学年）
- 5日 体力テスト（予備日6日）
- 11日 不審者対応訓練
- 13日 修学旅行第1日（6年）
- 14日 修学旅行第2日（6年）
- 19日 プール清掃（4～6年）
- 20日 歯科検診（全学年）
- 21日 PTA役員・委員会
- 25日 地震避難訓練
- 26日 鑑賞会
- 28日 学校訪問



#### <7月の予定>

- 4日 第1回学校保健委員会
- 6日 美浜町家庭教育講演会
- 9～11日 個人懇談会
- 13日 PTAすもう大会
- 18日 給食最終、通学団会
- 19日 終業式
- 22・23日 水泳指導
- 22～25日 プール開放
- 27日 PTA資源回収（予備日28日）



みはまの教育・合い言葉

「はぐくもう! 命あるもの 尊ぶ心」

## 教職インターンシップ



5月13日の朝会で教職インターンシップに参加する学生のあいさつがありました。教員免許の取得を目指す日本福祉大学2年生の学生12名が参加します。各学級に分かれて入り、先生たちの仕事を見たり、手伝ったり、子どもたちと触れ合ったりします。それらの体験を通して、学校現場の仕事を理解することを目的としています。5月23日から12月14日までの期間、毎週木曜日の午後を中心に活動します。子どもたちにとっても、よい出会いとなることを期待しています。

## 町陸上競技大会（5/16）

町内6小学校が参加する小学校陸上競技大会が布土小学校で行われました。今年の選手宣誓は、本校の6年生児童が元気一杯に行いました。どの種目においても、全力で取り組む姿が見られました。個人で9名が表彰を受け、女子リレーでは第3位に入賞しました。応援のために会場まで足を運んでいただきました保護者の皆様、ありがとうございました。



#### <男子>

100m走	2位	Aさん
走幅跳び	3位	Kさん
ボール投げ	3位	Nさん
オープン50mH	1位	Nさん
5年以下走幅跳	3位	Mさん

#### <女子>

リレー	3位	Oさん Sさん Kさん Kさん
ボール投げ	1位	Kさん
100m走	3位	Oさん
走幅跳び	3位	Sさん
5年以下走幅跳	3位	Tさん

## PTA校内環境整備作業（5/19）

PTA環境部が中心となり、校内環境整備を実施しました。ジュニアパークや裏山の草刈り、運動場周りの側溝掃除などを行いました。4月から伸び放題だった草がなくなり、とてもきれいになりました。天気の良い日には、運動場で元気よく遊ぶ子どもたちの姿が見られそうです。ご参加いただいたPTA役員・委員の皆様、ありがとうございました。



